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ЯНВАРСКИЙ ТЕМП
Несмотря на сильные снегопады и метели, производи

тельность труда в комплексных бригадах Нюрольского 
лесопункта не падает. Наперекор стихии бригада 
П. Блохина за 20 дней января заготовила и подтрелева- 
ла 980 кубометров древесины. На счету комплексной 
бригады М. Пырцева — 900 кубометров заготовленного 
леса. На погрузке наивысшей производительности 
добился оператор челюстного погрузчика Г. ‘Богачев. Он 
погрузил 2.772 кубометра. Среди бригад нижнего склада 
первенство удерживают раскряжевщики, которыми ру- 

' поводит А. Деженин. Каждый день они разделывают до 
90 кубометров древесины при норме 60.

Т. КУРИЛОВИЧ.
Васюганскйй леспромхоз.

М А Л Я Р Ы  
В БЕЛЫХ ХАЛАТАХ

В конце минувшей недели была закончена наладка обо
рудования и запущена первая механизированная линия в 
новом малярном цехе завода «Сибэлектромотор».

До сих пор весь огромный поток электродвигателей 
проходил через столы маляров, которые с помощью 
краскопультов придавали им товарный вид. Условия 
труда в старом малярном цехе очень тяжелы, и это было 
одно из самых узких мест на предприятии.
. Проект нового малярного цеха предусматривал мак

симальную механизацию и коренное йзменение условий 
труда. Ремонтно-механический цех изготовил специаль
ные конвейеры, монтаж которых вела бригада слесарей 
во главе с А. Гинтером. Электрооборудование монтиро
вала бригада В. Дурицкого.

И вот первая механизированная линия готова. Без при
косновения человеческих рук электродвигатели прохо
дят через специальные камеры, где окраска производится 
в электростатическом поле. Затем двигатели идут через 
сушильные камеры, в которых поддерживается строго 
заданная температура. Весь отделочный процесс мото
ров непрерывен и осуществляется с помощью подвес
ных и пластинчатого транспортеров. Их общая длина— 
180 метров. Механизированная линия рассчитана на по
краску 540 тысяч электродвигателей в год.

Это только первый этап реконструкции малярного це- 
' ха. Потом конвейеры будут соединены со складом го
товой продукции и сборочными цехами. В недалеком бу
дущем маляры смогут работать в белых халатах.

Рядом с первой механизированной малярной линией 
заканчивается наладка оборудования и на вторрй анало
гичной линии длиной 280 метров. На ней будет произ
водиться окраска электромоторов, идущих на экспорт. 
Эти линии намного снижают трудоемкость покрасочных 
операций, дают экономию лакокрарочных материалов на 
сумму 14.000 рублей в год, высвобождают рабочих.

В создание нового цеха и его линий много творческой 
инициативы и изобретательской смекалки вложили ма
стера В. Зеленецкий, Г. Норкин и О. Воинов, инженеры 
С. Землянский, А. Четин, В. Беляев, А. Шмайкина, 
Н. Власова, Л. Епифанцева. Большой вклад в это боль
шое дело внесли коллективы отделов механизации и 
главного энергетика, электроцеха и ремонтно-механиче
ского цеха.

Ю. ЯКОВЛЕВА.

Есть томский паркет!
«Освоить в 1971 году производство паркета из бере

зы» — так записано в обязательствах коллектива Том
ского деревообрабатывающего комбината.

'...Еще недавно в этом уголке мебельного цеха комби
ната ничего ие было. Сейчас здесь установлено несколь
ко специальных станков и создан паркетный участок. На
чальником участка назначен молодой специалист Р. М. 
Урюпин. В его распоряжении 20 рабочих.

Дело новое, поэтому не все пока ладится. Идет налад
ка оборудования, проводятся пробы. И начальник уча
стка, и рабочие придирчиво сравнивают полученные при 
обработке плитки паркета с образцами, взятыми на дру
гих предприятиях.

— Вроде - не. хуже, — замечает Р. М. Урюпин.
На минувшей неделе изготовлены первые 100 квад

ратных метров томского паркета.
— К XXIV съезду КПСС, — говорит директор Том

ского деревообрабатывающего комбината А. А. Чепере- 
гнн, — мы выпустим 3.000 квадратных метров березо
вого паркета, а в 1971 году — 50 тысяч квадратных 
метров. Это обеспечит нужды томских строителей.

А. АЛЕКСАНДРОВ.
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Подарок съезду партии 
-сверхплановая продукция
♦  Будет быст рее . 

шагать нефтепровод

РЫБАКИ НА ПОГОДУ  
НЕ С Е Т У Ю Т . . .

МОЛЧАНОВО. На прошед
шей неделе звено рыбаков, ко
торым руководит А. Фарат, 
сдало на приемный пункт двад
цать пятый центнер рыбы с на
чала года. Месячный план 
звена, был 18 центнеров. Этот 
результат пока самый высо
кий среди рыболовецких зве
ньев местного рыбозавода, 

коллектив которого стремится 
досрочно выполнить план трех 
месяцев.

В. МАЙКОВ.
КАРГАСОК. На приемные 

пункты рыбозавода 20 января 
поступила 120-я тонна рыбы. 
Таким образом, заводской 
коллектив перевыполнил ян
варское задание по вьСлову 
рыбы на 10 тонн.

Т. ТРОФИМОВ.

■ АЛЕКСАНДРОВО. Рыбаки 
самого северного района обя
зались выловить за три меся
ца по 30 центнеров рыбы на 
каждого человека. В течение 
трех недель первенство ' в со
ревновании держит рыбак Но
вониколаевской бригады Фе
дор Шайдт. Он добыл уже 24 
центнера рыбы. Его брат Петр 
тоже в числе передовиков —• 
на его счету 20 центнеров. К 
концу прошедшей недели кол
лектив Новониколаевской 
бригады выловил четвертую 
часть того количества рыбьц, 
которую обязался добыть ко 
дню открытия съезда партии.

В. ЖУКОВ.

М И Н И С Т Р ,  

Н Е Ф Т Я Н О Й  
ПРОМ Ы Ш ЛЕН НОСТИ  
ТО В  Ш АШ ИН В. Д  
В Т О М С К Е

На днях в Томске и Стреже- 
вом побывал министр нефтя
ной промышленности СССР 
тов. Шашин В. Д. с группой 
руководящих работников ми
нистерства. В обкоме КПСС 
состоялась встреча с томски
ми учеными, работающими в 
области создания автоматизи
рованных систем управления 
производством и применения 
серийных электронных вычи
слительных машин для обра
ботки первичной геофизиче
ской информации. С сообще
нием по этому вопросу вы
ступил директор научно-ис
следовательского института 

автоматики и электромеханики 
при Томском политехниче
ском институте профессор 
А. И. Зайцев.

Высокую оценку министра 
получила работа НИИ автома
тики и электромеханики по 
созданию вводных и вывод-, 
ных устройств, позволяющих 
обрабатывать первичную гео
физическую информацию на 
серийных ЭВМ и выдавать ее 
в виде готовых геологических 
разрезов. Первые образцы 
построителей сейсмических 
разрезов, разработанные и 

изготовленные учеными. НИИ 
автоматики и электромехани
ки, успешно работают. I

Министерством нефтяной 
промышленности * и област
ным комитетом партии перед 
учеными Томска поставлена 
задача —- принять * активное 
участие в разработке и созда
нии автоматизированной си
стемы управления нефтедо
бывающей промышленностью 
применительно к условиям 
Томской области.

Кроме того, * на совещании 
рассматривались вопросы ус
корения строительства города 
нефтяников Стрежевого, неф
тепровода Александровское 

—  Анжеро-Судженск и увели
чения добычи нефти на неф
тепромысле Томской области. 
8 обсуждении этих вопросов 
приняли участие первый сек
ретарь обкома КПСС тов. 
Лигачев Е. К., председатель 
облисполкома тов. Лукьяне- 
нок Н. В., секретарь обкома 
КПСС тов. Судобин Г. Н.

ВЫГОДА ИНТЕНСИВНОГО
ОТКОРМ А

Из совхоза имени Ленина 
Асиновского района отправ
лена первая партия крупно-, 
го рогатого скота в счет 
плана первого года девятой 
пятилетки.

На мясокомбинат достав
лено 11 голов скота, ' нахо
дившегося на интенсивном 
откорме. Средний вес быч
ков — 376 килограммов, 

■причем упитанность девяти 
из них прйемщнком призна
на выше средней.

За. большой вес и отлич
ную кондицию животных 
совхоз получил дополни
тельно 1.460, рублей.

А. ВАЛЮТА, 
.экономист совхоза 

имени Ленина Асинов
ского района.

П О И С К  С К О Р О С Т И
На этой неделе дирекция строящегося нефтепровода 

Александровское—Анжеро-Судженск получила рабочие 
чертежи на всю нефтяную магистраль.

Это большое событие для 
вефтепроводчиков.. До сих 
пор они имели рабочие чер
тежи лишь на отдельные 
участки нефтепровода. Том
ский филиал института 
«Гипротрубопровод», кото
рым руководит А. О. Хаза
нов, закончил большую ра
боту, которая позволит ус
корить тцмпы строитель
ства.

Скорость прокладки неф
тепровода по различным 
причинам была недостаточ
ной. «Механизированные ко
лонны и участки допустили 
отставание от директивного 
графика, утвержденного 
Министерством газовой lipo- 
мышленности СССР. Чтобы 
наверстать упущенное, в

оставшиеся зимние месяцы 
необходимо увеличить су
точный шаг землеройных, 
изолировочных, сварочно- 
монтажных колонн до 6 ки
лометров в день. Это очень 
трудная задача.

Поэтому в настоящее вре
мя на трассу нефтепровода 
выехали руководители глав
ков и трестов, партийные 
работники. После детально
го ознакомления с ситуаци
ей на строительстве нефте
провода будут приняты 
конкретные .меры, которые 
позволят резко ускорить 
строительство. 25 января в 
Парабели состоится специ
альное совещание по этому 
поводу.

В. СЕРГЕЕВ.

с т р о и т е л я м
н е ф т е п р о в о д а

Вчера был окончательно утвержден состав оператив
ного специализированного отряда Томского медицинско
го института. |

Шесть квалифицирован
ных врачей, в числе кото
рых хирург, окулист, йевро- 
патолог, педиатр, терапевт, 
под руководством доцента 
fe. И. Рыбникова посетят 
поселки строителей нефте
провода Александровское— 
Анжеро-Судженск, нефте
перекачивающих станций. 
Где в поселковой больнице, 
где в походном •вагончике 
будут, они принимать и 
консультировать больных. 
Путь, который предстоит 
ученым, исчирляется не
сколькими сотнями кило

метров. Дирекция строя
щейся магистрали предоста
вила в распоряжение отряда 
вертолет. !

Вместе со специалистами 
в путь отправляется студент 
Анатолий Гиленко, член по
литического клуба при ко
митете комсомола институ
та. Он прочитает лекции о 
важнейших событиях меж
дународной жизни.

Отряд молодьгх ученых 
создан по инициативе ву
зовского комитета ВЛКСМ. 

Л. ШНАЙДЕР.
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коммунистиче- управленииУдарвнк
отаго труда бульдозерист «главзапсибстроя». На 
Владимир Филатов— один г
из лучших механизаторов в ких бы объектах ни

механизации ботал Владимир, он всег- 
ка- да добивается хороших про- 
ра- изводственньгх показателей.

«XXIV съезду ленинской 
партии — ударный труд!» 
— под таким девизом ра
ботает коллектив рабочих 
колпашевского завода «Ме
таллист» . Одна из лучших

работниц — бригадир уча
стка тончайшего волочения 
Любовь Петровна Анисимо
ва. Она ежедневно перевы
полняет сменные задания, 
весь свой богатый опыт ра

боты передает молодежи.
На снимке вы видите 

Л. П. Анисимову (слева) с 
молодой работницей Людми
лой Горшковой.

Фото В. Ефименко.

Около десяти лет трудится на Мишутипской свино
товарной ферме колхоза имени Фрунзе Зырянского рай
она Екатерина Алексеевна Кремнёва. По итогам социали
стического соревнования среди животноводов района Ека
терина Алексеевна «заняла первое место. При уходе за 
поросятами до двухмесячного возраста она получила 
среднесуточный привес по 382 грамма на животное. Это 
лучший показатель в районе.

Фото В. Ефименко.

Каракольская ферма сбвхоза «Коммунист» занимает 
первое место по надоям молока в Асиновском районе. 
А самые высокие показатели на ферме у старейшей 
доярки Антонины Илларионовны Лихачевой. От каждой 
коровы в прошлом году она надоила в среднем по 3.700 
килограммов молока.

Фото В. Мельникова.

6,5 миллиона яиц получили в прошлом году птицево
ды совхоза «Ново-Архангельский» Томского района. В 
этом заслуга и птичницы Клавдии Ивановны Крыловой, 
которую вы видите на этом снимке.

В первом году новой пятилетки коллектив птицеводче
ского совхоза обязался получить 10 миллионов яиц.

■ Фото В. Рыбалова.

1 7  а п р е л я —
коммунистический
с у б б о т н и к
Рабочие, инженеры и служащие Московского автоза

вода имени Ленинского комсомола решили провести 
17 апреля коммунистический субботник. В этот день на 
предприятии будет изготовлено, не менее 400 автомоби
лей «Москвич», а заработанные средства перечислят в 
фонд новой пятилетки., Автозаводцы призвали всех тру
дящихся столицы ознаменовать работу XXIV съезда пар
тии новыми трудовыми ■ успехами и 17 апреля принять 
участие в коммунистическом субботнике.

Это* начинание горячо поддержали коллективы многих 
московских предприятий. Среди них — железнодорож
ники депо Москва-Сортировочная, электромашинострои
тели завода имени Владимира ■ Ильича, станкостроители 
«Красного пролетария», текстильщики шелкового комби
ната имени Щербакова, строители. Все они 17 апреля 
выйдут на коммунистический субботник.

Инициатива москвичей находит широкий отклик в 
стране. Например, в Ташкенте коллективы завода «Таш- 
сельмаш» и швейной фирмы «Юлдуз» единодушно ре
шили принять участие в субботнике и заработанные сред
ства передать в фонд новой пятилеткрк Так же поступят 
приборостроители и станкостроители Минска,

Пятьдесят металлорежущих станков изготовит 17 апре
ля коллектив вильнюсского > завода «Комунарас» Весь 
этот день предприятие будет работать на сэкономленной 
электроэнергии, а изготовленная продукция и заработная 
плата пойдут в фонд пятилетки. В коммунистическом 
субботнике примут участие рабочие и служащие ряда 
других литовских предприятий.

Митинг в поддержку инициативы москвичей состоялся 
и на крупнейшем в столице Азербайджана Ново-Бакин
ском нефтеперерабатывающем заводе имени Владимира 
Ильича. Здесь решено 17 апреля отремонтировать без
возмездно большое количество оборудования, благо
устроить и озеленить заводскую территорию, собрать 30 
тонн металлолома,

Шадринский автоагрегатный завод, что в Курганской 
области, поставляет столичным автозаводцам бензонасо
сы, которыми, оборудуются автомобили «Москвич». Ра
бочие и служащие предприятия заявили о своем решении 
принять, в коммунистическом субботнике самое активное 
участие.,

Сообщения о поддержке патриотического начинания 
москвичей поступают и из других городов.

(ТАСС).
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ЧЕЛЯБИНСК. Первые 'десятки эшелонов стальных труб в 
ч 1971 году отправлены с Челябинского трубопрокатного заво> 

да. Они пойдут на сооружение газовых м нефтяных маги
стралей.

За последние годы выпуск продукции на предприятии за 
счет повышения производительности . труда вырос почти на 
треть. Впервые здесь освоено изготовление стальных газовых 
труб диаметром «1220» миллиме+ров. «Только один цех элек- 
тросварных изделий большого диаметра дал за пятилетку 
около 40 тысяч километров труб —  на целую длину экватора.

НА СНИМКЕ: участок отгрузки труб большого диаметра.
Фото Б. Клипиницера. (Фотохроника ТАСС).

ЗЕРН О- ВСЕМУ ОСНОВА
Истекшая1 пятилетка для 

тружеников нашего совхоза 
ознаменована значительным 
увеличением производства 
зерна- Если в 1961 — 1965 
годах," урожайность зерно
вых и зернобобовых соста
вила 8,1 центнера с гекта
ра, то в минувшей пятилет
ке она достигла 17,1 цент
нера.

Гектар .обрел новую силу 
потому, что в хозяйстве был 
взят курс на повышение 
культуры земледелия.

Умелая организация тру
да позволила. хлеборобам 
совхоза выполнить пятилет
ний план продажи зерна го
сударству на 225 процентов, 
ежегодно обеспечивать за
сыпку необходимого количе
ства семян и фуража.

Курс полеводов нашего 
хозяйства —и впредь идти 
как по пути ’ дальней
шего повышения плодо
родия гектара, так и по ли
нии расширения посевных 
площадей. Кое-что для это
го мы сделали и в прошлой 
пятилетке. Например, в 
1970 году освоено более 
300 гектаров земель, уда
лены отдельно стоящие' де
ревья и кустарники с пло
щади 150 гектаров. Боль
шущ помощь по вовлечению 
щдвщ  земель в сельскохо
зяйственное производство 
оказывает нам коллектив 
механизаторов районного 
объединения «Сельхозтех
ника».

Завершающий год пяти
летки дал новые имена но
ваторов и передовиков про
изводства. Среди них в пер
вую очередь следует наз
вать механизаторов С. Г. 
Башкирова, Г. Я. Хохлова, 
В. И. ‘Фомина, Н. И. Никн-
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1 д_____________  Рабочее общежитие |

ХОЗЯЕВ Н О Г О — Т О Л К У  МАЛО
В РЕДАКЦИЮ ПРИШЛИ ДВА ПИСЬМА ИЗ ОДНОГО МЕСТА-ИЗ ГОРОДКА СТРОИТЕЛЕЙ 
НА А Л Т А Й С К О Й  УЛИЦЕ Т О М С К А .  Н И Ж Е  МЫ ПУБЛИКУЕМ ЭТИ ПИСЬМА

S
С

О Т К У Д А  И Д Е Т  
Б Е С П О Р Я Д О К ?
Я ЖИВУ в четвертом 

общежитии около трех 
лет. За это время приш
лось насмотреться на мно
гие беспорядки. Происхо
дят они потому, что неко
торые молодые люди жи
вут без прописки, другие 
умудряются по нескольку 
дней прогуливать, третьи 
часто пьют водку. Таких 
немного, а водиться с ни
ми администрации и быт- 
советам приходится часто. 
Не лучше ли просто высе
лять тех, кто не желает че
стно жить и работать?

В нашем общежитии жи
вут строители. Сами строят

вот такие же пятиэтажные
здания, стараются добить
ся высокого качества ра
бот, знают, как не просто 
оштукатурить, покрасить, 
застеклить дом. Но, когда 

•они приходят с работы, 
кажется, что это другие 
люди. Некоторым ничего 
не стоит разбить стекло 
или умывальник, сломать 
дверь. Почему бы 'винов
ных не заставить отремон
тировать * то, что сломали, 
или не высчитывать с них 
затраты на ремонт?

Руководители жилищно- 
коммунальной конторы 

треста (Томскжилстрой> и

коменданты, в чьем веде
нии находятся общежития, 
равнодушно относятся к 
беспорядкам и не могут 
превратить общежития в 
образцовые. Годовое соб
рание жильцов, которое не
давно состоялось, прошло 
формально, для отчета. 
Начальнику жилищно-ком
мунальной конторы К- В. 
Юрмазову критика не нра
вится, и когда люди нача
ли выступать о порядках в 
общежитии, он сказал: 
<Давайте кончать». Юрма- 
зова поддержал и замести
тель управляющего тре
стом (Томскжилстрой» 
С. И. Зудов, который зая
вил, что селить людей бу
дут по специальным на
правлениям. Это и так де
лается. Вот только навести 
порядок в городке некому.

И. МАРЧУК, 
шофер объединения 

« Томскстройтранс».

ПОЧЕМУ МОЛОДЕЖИ 
С К У Ч Н О ?
п  НАШЕМ городке жи- 

вут молодые строители 
из пятидесяти различных 
организаций. Сравнивая на
ши общежития с другими 
общежитиями города, мне 
хочется сказать, что мы не 
в числе последних. Только 
слава о городке строителей 
разносится не всегда доб
рая.

В большинстве ребята не
плохие. Многие учатся, чи
тают книги, занимаются 
спортом, ходят в походы, 
хорошо трудятся, повыша
ют свою квалификацию. Но 
есть в наших. общежитиях 
любители выпить после 

получки и аванса. Спраши
ваешь их: (Зачем время

увиваете около бутылки?» 
Слышишь в ответ: (Пьем 
потому, что в общежитии 
скучно». Ссылаются на то, 
что, мол, спортзал два года 
строится.

Действительно, со спорт
залом получилась волоки
та. Но в городке есть лыж
ная база, хоккейная короб
ка, для строителей аренду
ется спортзал. Тот, Kfto хо
чет заниматься спортом, —- 
занимается. Для культурно
го отдыха имеются, на мой 
взгляд, все условия. В го
родке есть кинотеатр (Си
биряк», библиотека, телег 
визоры в красных уголках, 
проводятся вечера отдыха, 
экскурсии, лекции. Только

тех, кто говорит: (Скуч
но!», за- ручку.надо водись. 
Скучно потому, что нет 
собственной инициативы, 
нет интереса ни к чему. И 
трудно с такими людьми.

Трудности в общежитиях 
возникают и оттого, что 
руководители большинства 
организаций не интересу
ются, чем и как живут их 
молодые рабочие, когда 
покидают стройплощадки.' 
Много слов переговорено 

о шефстве, но по-прежнему 
помощи от организаций, 
чьи работники живут 
здесь, мы не чувствуем. 
Разве что руководители 
объединения (Томскстрой-" 

транс» составляют исклю
чение: они начали рассе
лять людей по производст
венному принципу, обору
довали комнату отдыха, 
приобрели три радиолы — 
призм: за лучшую комнату.

А,- ЗЫКОВ,
воспитатель.

форова, М. Е. Чагина, уп- 
равняющего Рыбаловским 
отделением Н. Е. Жуков
ского, бригадирао Новокуз
нецкой бригады А. Г. 
•Горбука, мастера-наладчика 
этой же бригады А. Ф. Куп
риянова и многих других.

Готовясь к встрече XXIV 
съезда партии, коллек
тив совхоза грешил вы
везти на п'оля в тече
ние первого квартала 
6.000 тонн органических, 
удобрений. За первые 15 
дней января выполнено поч
ти 50 процентов кварталь
ного плана. Щедрую мине
ральную подкормку получат 
наши поля в 1971 году. Под 
зерновые культуры будет 
внесено свыше 12.000 цент
неров минеральных удобре
ний, или по 2,3 центнера на 
гектар “пашни. Все эти меры 
позволят собрать на 10.000 
центнеров зерна больше, 
чем в прошлом году.

Полеводы совхоза хоро
шо понимают, что наша от
расль является фундамен
том успешного роста живот
новодства. В 1971 году про
дажа молока возрастет на 
2.227 центнеров, а мяса — 
на 133 Центнера, на 6 
процентов увеличится дой
ное. стадо совхоза. Живот
новоды совхоза приняли 
обязательства ко дню ‘  от
крытия XXIV съезда до
срочно выполнить'кварталь
ный план продажи продук
тов животноводства, про
дать государству 1.200 
центнеров мяса и 4.800 
центнеров молока.

А. ЖУКОВ, 
главный агроном сов
хоза именн Свердлова 

Кривошеииского района. -

М Ы  ПОПРОСИЛИ П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Я  С О В Е ТА  Г О Р О Д К А  Н. Т Р И Б УН С К УЮ  П Р О К О М М Е Н ТИ Р О В А Т Ь  ЭТЙ  П И С Ь М А

I Е С Л И  В З Г Л Я Н У Т Ь  О Б Ъ Е К Т И В Н О . . .

Е 77 ОЛЯ истины есть в 
Я /Ц обоих письмах, не- 
В смотря на субъективный 
S характер ряда высказыва- 
В ний. Без прописки живут у 
В нас так называемые <зай- 
В цы». У них есть товарищи, 
В которые пускают их ноче- 
В вать. Мы знаем их всех 
В наперечет. Знаем и любите- 
-  лей выпить. На этой почее 
В происходят иногда и ЧП. 
В Конечно, бывает и такое: 
В, где-нибудь сломают дверь 
В или р̂азобьют стекло. По- 
5 добные поломки быстро 
Я устраняются: у нас есть 
В постоянный работник-сто- 
Э ляр. Когда мы находим 
S виновных, составляем акт 
S и высылаем в бухгалтерию 
Я той или иной организации, 
Я где высчитывают с него за 
В поломку.
Я Выселять всех, кто что-
's нибудь сломает, неразумно. 
В Это крайняя мера и дол- 
-Я окна применяться к тем, 
Я на»- кого другие меры не 
я действуют. Нужно настой- 
3 чивее воспитывать мораль

ную и материальную ответ
ственность каждого за по
рядок в своей комнате, на 
своем этаже. Это полез
нее. Как? Безусловно, при 
более активном содейст
вии Зытсоветов, профсоюз
ной и комсомольской орга
низаций, руководителей 
строительного управленияс

Администрация городка 
далеко не равнодушна к 
созданию хороших условий 
для .жизни молодежи. Я 
считаю, что за последний 
год в общежитиях стало 
лучше. Один маленький 
штрих. В лучшие комнаты 
мы выдаем сейчас покры
вала, красивые шторы.

Коменданты днюют и но
чуют в общежитиях. Сам 
начальник жилищно-ком
мунальной конторы К. В. 
Юрмазов ежедневно быва
ет в общежитиях и' хоро
шо знает все, в чем они 
нуждаются.

На годовом собрании 
жильцов слово. ; давалось 
всем, кто желал выступить,

но желающих было не 
очень много. Беда в дру
гом. Хорошие решения, 
которые принимаются на 
таких собраниях, иногда не 
выполняются.
, Вот, например, решили 

расселять людей по произ
водственному принципу. 
Вначале так оно и было. 
Каждая организация зна
ла, на каких этажах и в 
каких комнатах живут ее 
работники. Сейчас все пе- ■ 
рсмешалось. В одной ком
нате живут рабочие из 
нескольких организаций. И 
предположим, трест
( Томскпромстрой» берет 

шефство над целым эта
жом, а его работников там 
и десятой части не набе
рется. Поэтому руководи
тели строительных органи
заций и ограничивают себя 
заботами о ремонте.

Скучно в общежитиях? 
Тут нужно спросить: ко
му? И я согласна с А. Зы
ковым, что скучно •тем, ко
го ничто не интересует.

Роль воспитателей и за
ключается как раз i| том, 
чтобы Пробуждать интере
сы у молодежи, поддержи
вать их. К сожалению, эта 
роль проявляется слабо.

Главная проблема все 
же не в досуге, который 
мы так или иначе органа- - 
зуем и который так или 
иначе у многих Юношей и 
девушек насыщен и уче
бой, и спортом, и репети
циями в кружках художе
ственной самодеятельности, 
и многим другим, Главная 
проблема — в едином хо
зяине городка. Вот я была 
не раз в общежитии заво
да режущих инструментов. 
Там все предельно ясно: 
хозяин — дирекция пред
приятия. У нас хозяевами 
пытаются быть и Томское 
управление строительства, 
и тресты, и строительные 
управления, а коснись лю
бой мелочи, — ’ не знаешь, 
кто может помочь.

Много примеров на этот 
. счет могу привести. Никто

сделали бы гостиницу для 
командировочных, а их 
сейчас приходится разме
щать на свободных кой
ках, и это тооке усложняет 
очень простые вещи.

Мне казалось, что это 
моя стихия —- работа с мо
лодежью. Образование у 
меня педагогическое. С 
удовольствием бралась год 
назад за дело. Теперь вш 
жу: силы ухофят не на ра
боту с молодежью, не на 
решение ее проблем, а сов
сем на другое. На всякие 
мелочи, вроде доставания 
почтовых ящиков или ра
диолы для вечера отдыха. 
Тяжело в такой обстановке 
работать. Даже зарплату 
приходится получать в не- 

- скольких организациях.
Н. ТРИБУНСКАЯ, 

председатель совета 
городка «Строитель».

Итак, три мнения об общежитиях Томского управления 
строительства, где проживает 1.000 с лишним, человек. 
Но ясно одно — партийные, профсоюзные и комсомоль
ские организации, администрация трестов и строительных 
управлений и в первую очередь руководители Томского 
управления строительства не взялись всерьез за то, что
бы сделать свои общежития образцовыми во всех отно
шениях. Поэтому и обстановка в них далека от нормаль
ной.

нам не может купить или
изготовить почтовые ящи
ки. Новогодний вечер сор
вался потому, чтц ни одна 
из организаций не *смогла 
достать автобус, чтобы 
привести оркестр. Или вот 
холодно. Всюду холодно. 
С весны и лета писали за
явки, говорили всем, кто 
может наладить отопи
тельную систему, а толку 
нет. На заводе режущих 
инструментов это и пробле
мой не было бы.

Я лично от всех неуря
диц, возникающих из-за 
отсутствия одного хозяина 

. над общежитиями, очень 
устала. Был бы хозяин —
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ВЫСОКАЯ НАГРАДА
За большие заслуги в развитии советской литературы, 

активную общественную деятельность и в связи с ше
стидесятилетием со дня рождения Президиум Верховного 
Совета СССР наградил писателя, главного редактора' 
журнала «Огонек» Софронова Анатолия Владимировича 

орденом Октябрьской Революции.
(ТАСС).

ТРАКТОРАМ « БЕЛАРУСЬ»—ЗНАК КАЧЕСТВА
МИНСК. (Корр. ТАСС 

Е. Галкин). Семейству 
минских тракторов
«МТЗ-50», ' «МТЗ-50Л», 
«МТЗ-52» и «МТЗ-52Л» 
присвоен Государствен
ный знак качества.

Колесные машины ос
нащены мотором мощно
стью 55—60 лошадиных 
сил. Моторесурс двигате
ля увеличен до шести 
тысяч часов. Тракторы 
имеют большой диапазон

скоростей (8 передних и 
одна задняя). Оба моста 
— ведущие. Это обеспе
чивает хорошую манев
ренность н повышенную 
проходимость.

Универсальные колес
ные тракторы «Бела
русь» экспортируются в 
55 стран, по многим по
казателям превосходят 
машины такого класса 
зарубежных фирм.

Л Ю Д И  С Е М И Д Е С Я Т Ы Х

В С Т Р Е Ч А
— Я, признаться, не ве

рил... Классные места по 
министерству »■ — и Том
ский манометровый завод? 
За что такое'1 предпочтение? 
А теперь вот вижу: далеко 
ушли. Культура производ
ства, эта подвесная дорога, 
транспортировка... Я не уз
нал завод!

В словах бывшего дирек
тора, кроме удивления, 
слышалось что-то похожее 
на грусть и даже зависть. 
Ему выпали трудные годы. 
Но ведь директорствовал 18 
лет,.. Было ли за то время 
столько перемен, сколько он 
видит сейчас? Перемен не 
просто ощутимых—эффект
ных. Правда, лет шесть 
прошло, как он уехал. И 

. все-таки... Круто пошел 
Пушных...

Леонид Сергеевич Дашев- 
ский, секретарь парткома 
завода, в тон ему отвечал, 
что перемены, конечно, есть, 
и немалые. Коллективу при
шлось много поработать, 
чт.обы сделать производство 
таким, каково оно сейчас. И, 
словно щадя гостя, намерен
но сделал ударение на том, 
что не все еще гладко идет 
на заводе, довольствоваться 
достигнутым они не могут. 
Впрочем, что говорить — на 
совет съехались директора 
всех родственных предприя
тий, руководство главка 
здесь — со стороны всегда 
видней.

Проходил совет директо
ров. Как это бывает каждый

квартал на одном из при
боростроительных предприя
тий, когда обсуждаются де
ла всей отрасли, итоги, ос
новные направления, — 
«под обстрелом» , был не 
только один завод. Но хо
зяевам пришлось поволно
ваться. Во-первых, совет — 
событие, которое - делало 
честь томичам. Тут уж все 
понимали, что надо быть на 
высоте... Для многих яге 
это событие имело, и другую 
остроту — приехал «быв
ший» — как-то встретится 
с . теперешним директором?

Они знали друг друга с 
первых послевоенных лет. С 
той поры, когда на маномет
ровый завой пришел моло
дой инженер-механик Алек
сандр Пушных, только что 
окончивший политехниче
ский институт. Пушных 
получил диплом / несколь
ко пбзже своих ' ' сверст
ников, потому что меж
ду первым и последним кург 
сами была война. Студен
том он ушел на фронт, вое
вал, возвратился после тя
желого ранения. Мечтал ос
таться в институте, «уйти в 
науку»; но... На производ
стве инженеры были нуж
ней. До прихода Пушных 
тот же манометровый рас
полагал всего-навсего одним 
дипломированным специа
листом с высшим образова
нием. Поэтому «явление» 
зав-оду щтороСо инженера 
расценивалось высоко, ■ В 
промышленность, наконец- 
то, начался прилив свежих 
сил, без которых немыслимо 
было> покончить с последст
виями войны.

На вернувшихс$ с фронта

тогда смотрели как на сча
стливчиков, в то же время 
не отказываясь видеть в них 
людей, проживших как бы 
вторую жизнь. Курс во
енной науки • закалил в 
Пушных характер, дал 
знание людей — то знание, 
какое не дается в стенах ин
ститута. Правда,,, «человече
ское в человеке»* выступало 
несколько иначе, чем там, 
на фронте. Ему придется 
еще многому учиться, но 
уже в то время директор за
вода Варанов оцёнил спо
собности молодого инжене
ра. Завод рос. Переехав на 
новую площадку, он превра
тился в крупное приборо
строительное предприятие. 
Пушных вырос до главного 
инженера. Все при том же 
директоре.

...Встреча не состоялась. 
Когда закончился совет, 
Александр Федорович Пуш
ных пригласил «бывшего» 
к. себе домой. Им было о 
чем поговорить, что вспом
нить. Да и семьями раньше 
дружили... Оценивая все 
сразу и возвращаясь к это
му не раз потом, Александр 
Федорович понимал,, почему 
мог прийти Варанов и по- 
.чему не пришел. В домаш
ней обстановке пришлось бы 
ворошить неприятное. Война 
забросила его в далекую 
Сибирь. Мысль возвратить
ся в столицу никогда’ не 
оставляла его. Возвратить
ся, разумеется, на крыльях 
славы завода. Ради этого, 
директор не щадил себя. И 
— что уж плохо — не ща
дил производство. «Больше 
приборов! Выше производи
тельность!» Штуки, штуки...

Производительность была 
действительно высокой, но
— в ущерб качеству. Завод 
жил сегодняшним днем. Не 
спасала положения - дирек
торская хватка: все сам — 
так- надежней. Два арбуза 
на ладони не удержишь. За
вод — такой «арбуз», что 
тут мало одних рук.

П А М Я Т Н О Е
С О Б Р А Н И Е

На завод пришел новый 
директор.

Из всех событий, какими 
бывает наполнена жизнь 
большого коллектива, это
— обычно поворотное.,, Сме
на у руля предприятия про
исходит неспроста. В таких 
случаях говорят: другое-вре
мя — другие песни. А на 
манометровом дела склады
вались так, что все ждали 
этого «другого времени». 
Десятки,» если не сотни, 
представителей заказчиков 
осаждали завод, осаждали 
отделы — просили, требо
вали, угрожали. Не давали 
работать, словно желая ус
корить происходивший во 
всем спад. Из-за плохого ка
чества продукции завод-вы
нужден был прекратить вы
пуск многих приборов. Меж
ду тем в этих приборах 
нуждались сотни предприя
тий.

Пушных, собственно, не 
пришел, а возвратился на
манометровый завод после 
трехлетнего отсутствия, он 
работал главным инженером 
молодого предприятия. На 
другой окраине - города за

этн годы поднялись новые 
корпуса, производство толь
ко налаживалось — здесь 
все было интересно, даже 
заманчиво для Пушных. В 
поездках на различные 
предприятия страны он 
улавливал тот ритм, на ко
торый перестраивалась про
мышленность. Заботы глав
ного специалиста перемежа
лись с заботами начальника 
производства, директора. 
Все вертелось вокруг слова 
«пуск». Новое производство 
должно было впитать и все 
новое, прогрессивное, что 
только входило в практику...

И вот — снова маномет
ровый, где от него ждали 
большего, чем могли ожи
дать от главного инженера. 
Уже не ведущий специалист, 
а руководитель предприя
тия, Александр Федорович 
Пушных хорошо 1 понимал, 
что пришло время карди
нальных мер. Но старыми 
методами, к каким, здесь 
привыкли, их не Ъсущест- 
вить. Директор обеспечива
ет. выполнение плана. А тут 
требуется нечто большее — 
коренная перестройка, при
чем на ходу. Тут необходи
ма помощь, сознательная 
работа всего коллектива.

Свои мысли он изложил 
перед коммунистами завода, 
обсуждавшими положение 
дел вскоре после сентябрь
ского (1965. г.) Пленума ЦК 
КПСС. Главным направле
нием в - промышленности 
Пленум признал повышение 
эффективности производ
ства: это увеличение от
дачи - капитальных вложе
ний, основных производст
венных фондов, и качество, 
высокое качество продук

ции. Этой задаче должны 
были отвечать методы пла
нирования, как п методы уп
равления всеми звеньями 
производства. Повышение 
материальной заинтересо
ванности в результатах тру
да — необходимое условие 
.для дальнейшего развития 
инициативы, творчества ра
бочих.

То было необычное соб
рание. Вопрос стоял так: 
или признаться в неспособ
ности вести производство, 
или кардинально' перестраи
вать работу. Если : второе, 
то вот вам программа дей
ствий. Она - определена Пле
нумом, а конкретно — надо 
пересмотреть структуру за
вода, организацию • произ
водства и безотлагательно 
заняться техническим раз
витием.

Принятый на партийном
собрании план действий был 
осуществлен не в один год. 
Но он оказался той памят

ной вехой, от которой мано- 
метристы безошибочно по
шли вперед. Жизнь вносила 
поправки, и они как бы ло
жились кирпич к кирпичу, 
заполняя, но не изменяя об
щий архитектурный замы
сел.

В прошлом году Коллек
тив пронзвддственно-диспет- 
черекаго отдела завода вы
пустил брошюру «От дефи
цита до АСУ». В ней' обоб
щен опыт работь! приборо
строителей над системой 
оперативно - производствен
ного планирования. Опыт 
более чем шести лет. Мож
но допустить, что . за это 
время разработанная в Но
вочеркасске система претер
пела столько изменений, что 
пиейть о ней сегодня поздно
вато. Оказывается, не позд
но, нет. Томичи приспособи
ли ее к своим условиям, по
шли дальше новочеркассцев, 
что дает право говорить о 
новой по существу системе.

«Ритм» (так назвали свое 
детище маномегрйсты) логи
чески подводит к АСУ — 
автоматизированной системе 
управления.

.Тогда все шло со скрн- 
’ пом- Новый метод планиро
вания производства был тем 
и нов, что он не обтекал ус
тоявшиеся порядки на
против, их и надо было изме
нить, приспособить к мето
ду. И чем дальше, тем глуб
же шла перестройка — от 
отделов и вспомогательных 
служб до цехов. Успех был 
предрешен тем, что за но
вую систему взялдя дирек
тор. Александр Федорович 
заинтересовался %ю сразу, 
побывав в Новочеркасске. 
Пушных не был единствен
ным энтузиастом. Марк Во- - 
рисович Бердичевский, на
чальник производства, «по 
долгу службы» работал над 
системой много лет. Посте
пенно в эту работу втяги
вался весь коллектив.
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Н О В А Я  П О Д С Т А Н Ц И Я  В Б О Л Г А Р И И
СОФИЯ, 22 января. 

(ТАСС), Недалеко от Пле- 
вена быстрыми темпами со
оружается самая мощная 
трансформаторная подстан
ция в Болгарии — «Ми-

зия». Ее мощность составит 
630 тысяч киловольтампер, 
т. е. почти столько же,, 
сколько насчитывали все 
трансформаторные подстан
ции Болгарии в 1955 году.

Подстанция «Мизия» бу
дет принимать и передавать 
для нужд центральной и се
верной Болгарии электро
энергию, которая поступит 
из СССР по электромаги- 
стралй «Дружба».

С Т О  М И Л Л И О Н О В  Ш А Р И К О П О Д Ш И П Н И К О В
ВАРШАВА, 22 января. 

(ТАСС). 100 миллионов ша
рикоподшипников выпустил' 
келецкий завод точного.при
боростроения «Искра» — 
единственное предприятие в 
Польше, специализирую

щееся на производстве под
шипников малого диаметра. 
Они пользуются большим 
спросом во многих отраслях 
народного хозяйства, стра
ны.

На предприятии постоян
но растет производитель

ность -труда. В заводском 
конструкторском бюро раз
рабатываются и внедряются 
в производство новые техно
логические процессы, позвог 
лягащие не только увели
чить количество продукции, 
но и повысить ее качество.
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ИТОГИ РАЗВИТИЯ ЭКОНОМИКИ ГДР

V,

БЕРЛИН, 22 января. 
(ТАСС). Здесь опубликова
но сообщение государствен
ного центрального статисти
ческого управления при Со
вете Министров ГДР о раз
витии народного хозяйства 
ГДР за последние годы. В 
нем отмечается, что на ос
нове решений VII съезда 
СЕПГ и в результате твор
ческого труда всех слоев 
населения экономика ГДР в

течение последних пяти лет 
(1966— 1970 годы) разви
валась непрерывно и ста
бильно. В решающих обла
стях пятилетний план был 
выполнен или перевыпол
нен. Эти успехи, указывает
ся в сообщении, — резуль
тат больших усилий трудя
щихся.

В сообщении подчерки
вается,' что национальный 
ДОХОД ГДР в 1970 году по

сравнению с 1965 годом 
возрос на 29 процентов! Об
щая сумма капиталовложе
ний возросла с 20,5' млрд, 
марок в 1965 году до 32,6 
млрд, марок в 1970 году; 
ёбъем промышленного про
изводства ' за это время уве
личился на 37 процентов.

Производительность труда 
за период с 1966 по 1970 
год увеличилась на 32 про
цента. Внешнеторговый обо

рот увеличился на 60 про
центов.

В области сельского хо
зяйства . объем животновод
ческой продукции возрос на 
20 процентов. Реальные до
воды на душу населения 
увеличились на 22 процен
та. Истекшие годы были 
периодом дальнейшего
улучшения материального 
благосостояния населения.

В сообщении центрально
го статистического управле
ния приводятся также дан
ные о результатах выпол
нения народнохозяйственно
го плана ГДР в 1970 году. 
Национальный доход в про
шлом году по сравнению с 
1969 годом увеличился на 
5,2 процента, объем про
мышленного производства 
— па 5 процентов.

Р ост цен 

в Западной Европе
КОПЕНГАГЕН. ■ (ТАСС). 

Среди западных стран Да
ния занимает бдно из пер
вых мест по темпам роста 
цен, пишет газета «Ланд ог 
фольк». За последние 10 
лет цены на промышленные 
и сельскохозяйственные то
вары в стране выросли на 
67,6 процента. Если при
нять во внимание .рост пря
мых налогов и сборов, то об
щее повышение стоимости 
жизни составило 100 про
центов.

МАДРИД. (ТАСС). За 11 
месяцев прошлого года рост 
стоимости жизни в Испании 
составил 6,8 процента. Но- 

■ вый год приносит испан
ским трудящимся дальней
ший рост дороговизны. /  На 
37 процентов повышена 
стоимость проезда по же
лезной дороге в пригоро
дах.

ДУБЛИН. (ТАСС). Мини
стерство промышленности и 
торговли Ирландии объяви
ло, что с середины февра
ля, когда страна перейдет 
на десятичную денежную 
систему, цены на хлеб по
высятся примерно на 10 
процентов.

Согласно официальным 
данным, только за ноябрь 
прошлого года в Ирландии 
на 4 — 16 процентов возрос
ли цены почти на 100 видов 
товаров, включая продукты 
питания, одежду, топливо.

ОТКРЫТИЕ КОНГРЕССА США 92-го СОЗЫ ВА
ВАШИНГТОН, 22 янва

ря, (ТАСС). Вчера здесь от
крылась первая сессия кон
гресса США 92-го созыва.

После промежуточных вы
боров в ноябре прошлого го
да обе палаты конгресса 
продолжает контролировать 
демократическая партия: в 
палате представителей де

мократам принадлежит 254 
места, республиканцам •— 
180 (одно место вакантно), 
в сенате демократы занима
ют 55 мест, республиканцы 
— 45. Спикером (председа
телем) палаты представите
лей избран демократ от 
штата Оклахома Карл Аль
берт.

Лидером республиканцев 
в сенате переизбран сенатор 
Хыо Скотт, лидером демо
кратов — Майкл Мэнсфилд. 
На пост заместителя лидера 
демократов в сенате избран 
Р. Бэрд, собравший больше 
голосов, чём Кеннеди, зани
мавший этот пост раньше.

Комментируя предстоя-

Н О В Ы Й  Э Т А П  Э С К А Л А Ц И И
ВАШИНГТОН, 22 янва

ря. Корр. ТАСС В. Черны-- 
шев передает:

Агрессия США в Юго- 
Восточной Азии принимает 
еще более расширенный и 
опасный характер.

Как сообщает корреспон
дент газеты «Вашингтон 
пост» из Сайгона, США 
развернули по всей терри
тории- Камбоджи «воздуш
ную войну с применением 
широкого арсенала самоле
тов и вертолетов для’ бом
бардировок, тактической 
боевой поддержки и пере
броски войск п боеприпа
сов»,

С военно-воздушных баз 
в Южном Вьетнаме страте
гические бомбардировщики 
«В-52» и истребители-бом
бардировщики США обру
шивают смертоносный груз 
на камбоджийскую террито

рию. С кораблей 7-.ro фло- 
та, находящихся в Сиам
ском заливе, вылетают в 
разбойничью миссию боевые 
и транспортные вертолеты. 
В Пномпеньском аэропорту 
ежедневно , приземляются , 

-огромные транспортные са
молеты «С-130» с подраз
делениями южновьетнам
ских марионеточных войск 
и военным снаряжением. 
Появившиеся в печати со
общения ставят под сомне
ние, заверения американских 
представителей в Сайгоне и 
министра обороны США в 
том, что США «не отпра
вят в Камбоджу наземных 
войск».

Как сообщило агентство 
АП, «американские военные 
советники совместно с юж
новьетнамскими офицерами 
находятся в командных 
вертолетах над Камбод

жей». А п .  многозначительно 
указывает, что эти «совет
ники» «время от времени 
появляются на земле» яко
бы для «проведения корот- 

- ких инструктажей или коор
динации действий по кар
те».

Журналисты, подчеркива
ет «Вашингтон пост», неод
нократно замечали на кам- 
'боджийской . земле амери
канских , - военнослужащих. 
До сих пор правительство 
США уклоняется от объяс
нений, каким образом на 
фотоснимке, сделанном кор
респондентом АП в районе 
боевых действий ^ Камбод
же, оказались американские 
военнослужащие.

По сообщению агентства 
ЮПИ, представитель аме
риканского военного коман
дования в Сайгоне признал, 
что «американские мор
ские пехотинцы находятся

щую работу конгресса 92-го 
созыва, газета «Вашингтон 
пост» отмечает, что «в сена
те назревает в этом году 
новый ряд схваток по вьет
намской проблеме, амери
канской помощи военным 
диктатурам, и полномочиям 
конгресса в области внеш
ней политики».

на кораблях у камбоджий
ских береговр ; В состояние 
полной боевб’й готовности 
приведены ударные отряды 
десанта,морской пехоты.

Ставка Вашингтона на 
военное решение конфликта 
в Индокитае и переход к 
новому этапу эскалации во
енных действий в этом рай
оне вызывает возрастающие 
опасения общественности 
США

ВАШИНГТОН, 22 янва
ря. (ТАСС). Ставшие здесь 
известными факты расши
рения агрессии США в 
Юго-Восточной Азии не за
медлили вызвать протесты 
американской общественно
сти.

Открытие очередной сес
сии конгресса 92-го созыва 
ознаменовалось выдвижени
ем 21 января резолюции, 
требующей' от правительст
ва немедленного прекраще
ния всех наступательных 
операций в Юго-Восточной 
Азии.

О С В О Б О Д И Т Ь
А Н Д Ж Е Л У
Д Э В И С !

ПЫО-ИОРК, 22 января. 
(ТАСТС). «Негритянские уче
ные и преподаватели пол
ностью разделяют убежде
ния Анджелы Дэвис и цели 
той борьбы, которой посвя
тила свою жизнь мужест
венная американская ком
мунистка, — борьбы за сво
боду, справедливость и ра
венство всех людей, незави
симо от цвета кожи», 1—за
явил американский профес
сор К. Бэрд, . выступая на 
пресс-конференции, состояв
шейся в одном из негритян
ских клубов Гарлема.

Пресс-конференция, орга
низованная созданным не
давно в Ныо-Йорке «Коми
тетом негритянских препо
давателей, - озабоченных 
судьбой Анджелы . Дэвис», 
продемонстрировала расту
щее возмущение универси
тетских кругов США поли
цейскими репрессиями, ко
торым подвергаемся А. Дэ
вис и другие активисты 
движения . за гражданские 
права негров.

Характерно, что предста
вители нью-йоркской бур
жуазной печати, активно 
включившейся в клеветни
ческую . кампанию против 
Анджелы Дэвнс, откровенно 
игнорировали пресс-конфе
ренцию в Гарлеме, вновь 
разоблачив себя, как факти
ческих соучастников поли
тической травли коммунист
ки.

Организаторы пресс-кон
ференции обратились к аме
риканской и международной 
общественности с призывом 
усилить борьбу за освобож
дение Анджелы Дэвнс и за 
прекращение репрессий в 
отношении борцов против 
расизма и расовой дискри
минации в США.

ПОЛЬСКАЯ НАРОДНАЯ 
РЕСПУБЛИКА.

Закончилось строитель
ство гидроэлектростанции в 
районе города Влоцлавек на 
реке Висла. Основное обо
рудование для ГЭС — тур
бины и генераторы -*■ были 
поставлены в Польшу Со
ветским Союзом. Новая 
электростанция будет иметь

большое значение а эконо
мической развитии этой об
ласти. На строительстве 
ГЙС также использовалась 
советская техника.

НА СНИМКЕ: вид на 
плотину новой ГЭС на реке 
Висла.

Фото ЦАФ—-АПН- Ян
варь, 1971 г

ТОРЖЕСТВЕННОЕ ЗАСЕДАНИЕ В ЛИВОРНО
РИМ, 22 января. '(ТАСС). 

В городе Ливорно, где 50 
лет назад была создана 
Итальянская коммунистиче
ская партия, вчера вечером

заседание, посвященное 
этой годовщине. Перед ты
сячами коммунистов и тру
дящихся выступили с реча
ми руководители ИКП и

состоялось торжественное другие ораторы.

В И Н ТЕ РЕ СА Х  НАРОДА
САНТЬЯГО, 22 января. 

(ТАСС). Сенат Националь
ного конгресса Чили одоб
рил законопроект конститу
ционной реформы, преду
сматривающий национали
зацию принадлежащих аме
риканским монополиям мед
норудных месторождений 
страны.

После утверждения этого 
законопроекта палатой де
путатов он приобретет си
лу закона.

Медь — главное • богат
ство Чили, которое нахо
дится в руках американ

ских монополий. В резуль
тате • национализации мед
ных рудников' страна по
лучит более 70 миллионов
долларов в год.

* *
САНТЬЯГО, 22 января, 

(ТАСС). Корпорация аграр
ной реформы Чили (КОРА) 
приняла решение об экс
проприации 23 латифундий 
в провинции Каутин. Их 
общая площадь составляет 
около 19 тысяч гектаров. 
Кроме того, решено экс
проприировать еще 9 лати
фундий, расположенных в 
других районах страны.

Р О С Т  А Р М И И  Б Е З Р А Б О Т Н Ы Х

ЛОНДОН, 22 января.
(ТАСС). 731.560 англичан 
не могут, найти работу на 
Британских островах. Об 
этом сообщает министерст
во по вопросам занятости и 
производительности труда. 
Нынешнее иисло безработ
ных на 73 тысячи превыша
ет число безработных в пре
дыдущем месяце. Это ре
кордная цифра за весь по
слевоенный период.

Многие экономисты я

профсоюзные руководителе 
считают, что рост безрабо
тицы будет продолжаться я 
к концу зимы число безра
ботных достигает 750 тысяч 
человек.

Наиболее высокий уро
вень безработицы по-преж
нему сохраняется в Север
ной Ирландии. В этом рай
оне количество безработ
ных составляет 7,9 процен
та от общей численности 
самодеятельного населения.

ЗАБАСТОВКА ПРОДОЛЖАЕТСЯ
ЛОНДОН, 22 января. 

(ТАСС). Третий день, про
должается забастовка более 
200 тысяч работников пос
тового ведомства Англии, 
требующих повышения* за
работной платы. Попытки 
властей сорвать, забастовку, 
поощряя штрейкбрехеров и 
используя, частные почто
вые агентства, потерпели 
полный провал.

Вчера вечером около 15 
тысяч лондонских почтовых 
работников прошли по ули

цам столицы. Демонстранты 
несли лозунги: «Зарплата 
снижается, цены растут», 
«Наши требования справед
ливы».

После демонстрации в 
Гайд-парке состоялся мас- 

. совый митинг почтовиков, 
на котором с поддержкой 
бастующих выступили так
же представители других 
профсоюзов. Послания с вы
ражением флидарности по
ступили от ряда профсоюзов 
зарубежных стран.

Д езертирство в сайгонской армии
ХАНОЙ, 22 января. 

(ТАСС). В сайгонской ма
рионеточной армии уг

лубляется процесс демора
лизации и распада.

Агентство печати Осво

бождение сообщает, что в 
7-й марионеточной дивизии, 
например, в 1970 году де
зертировало более 9 тысяч 
солдат. Только ж 11-м полку 
число дезертиров составило 
5.300 человек.

V

f

Новое рождалось в дол
гих спорах, на совещаниях 
«экспромтом» — то вечером 
в кабинете директора, то в 
производственном отделе. Й 
всем бросалось в глаза уме
ние директора1 быстро схва
тить суть дела, развить 
мысль, высказанную кем-то 
случайно и уже забытую
им. Бердический, признан
ный аналитик,; говорил всег
да точно и уверенно, как 
будто экспромт был им за
ранее разыгран в голове. За-. 
сиживались в такие часы до
поздна.

Внедряя и совершенствуя 
«Ритм», завод провел реор
ганизацию всех производ
ственных цехов. Спрямле
ние и ускорение техноло
гического потока позволили 
одновременно упростить опе
ративную информацию. Она 
как бы специализировалась, 
полностью отвечая принци
пу, который ввел Пушных: 
отделам —- максимальную 
самостоятельность. Поэтому, 
если, скажем, отставание 
цехов происходило по вине 
заготовительного и причину 
могли устранить начальник 
производства с руководите
лями цеха, информация за
мыкалась на них. К дирек
тору поступал сигнал лишь 
в том случае, когда требова
лось его вмешательство.

.Как «Ритм» вбирал в се
бя все новые проблемы, при
ближая будущее завода, (ме
ханизация и автоматизация 
производственных процессов 
одновременно с автоматиза
цией управления), так рос 
вклад передового коллекти
ва в дела всего города Завод 
выполнил пятилетку по рос
ту производительности тру
да за четыре года. Сорев
нуясь с ним, к этой же цели 
шли другие предприятия. 
Инициаторы многих ценных 
начинаний, приборостроите
ли помогли и в целом город
ской промышленности ус
пешно закончить пятилетку.

«Расходящ иеся круги» 
этой активности требовали 
немалых 'сил. Руководитель 
крупного завода, член обла
стного комитета партии,

член исполкома городского 
Совета... Всюду Александр 
Федорович Пушных, незави
симо от характера вопросов, 
чувствовал себя на государ
ственном посту. В любом де
ле — прежде всего принци
пиальность, полнота дейст
вия.

На заседании исполкома 
шел разговор о шефстве 
предприятий и организаций 
над детскими домами. Всем 
тогда запомнились слова 
Пушнык не просто о шеф
стве, а о воспитании детей. 
День рождения у ребят — 
большой праздник. Кто вру
чит подарок? Человек «для 
всевозможных поручений» 
или руководитель предприя
тия — первый шеф? При
ди к детям и сделай это, как 
отец...

За этой деталью, для не
которых, может, незначи
тельной, — весь Пушных. 
Идет ли речь об отводе уча
стков под застройку или о 
качестве • строительства —- 
Пушных не формальный 
участник разговора. Его, ко
ренного томича, большого 
патриота города, одинаково 
остро волнуют новь проспек
тов и благоустройство окра
ин.

О жилищной проблеме все 
еще говорят много и неред
ко разводят руками. На ма
нометровом решили поду
мать: новые дома — здоро
во, но дорого. А есть и дру
гой путь. Что, ■ если над
страивать двух-, трехэтаж
ные дома? Они благоустрое
ны, прокладывать коммуни
кации не надо. Сразу два 
«зайца»: и дешевле, и быст
рее.

"Пушных как-то в шутку 
признался: «В последнее
время я больше строю, чем 
делаю приборы». В словах 
этих свой глубокий смысл. 
Ведь строить сегодня —

, значит думать о будущем.

Н Е Т  '  М Е Л О Ч Е Й
Человеку «интеллигентно

го обхождения» он покажет
ся с первого взгляда грубо
ватым. А запомнится

встреча другим: богатая
личность Пушных, чувство 
достоинства, умение всег
да оставаться самим со
бой заражают. Далёко не 
каждый имеет смелость 
быть в любых обстоятельств 
вах самим собой.

В тот день Александр Фе
дорович «не работал». По
строили дом — под сто 
квартир. Распределение их 
оказалось делом хлопотли
вым. «Бюрократы», как он 
выражался, уже неделю во
зились со списками. Хорошо 
еще, что "х  проверкой и пе
репроверкой не занялись 
цехи — кто бы тогда выпол
нял план?

Масса житейских ситуа
ций и комбинаций. Голова 
кругом пойдет.

— Александр Федорович, 
вы мне говорили зайти...

В кабинет вошел Юра Ту- 
раев, комсомольский секре
тарь.

— Да, насчет дежурству,
— Дежурства? — В голо

се Юры удивление. — Так...
—t Постой, постой. Как 

это ' у вас, комсомольцев, 
все легко получается. Де
журство в общежитии — не 
мелочь.

Александр Федорович в 
' один из .новогодних вечеров 

зашел в ' рабочее общежи
тие. Дежурила Женя —• 
та, что работала в цехе 
штамповщицей, а' .теперь — 
хозстипендиат, ходит на под
готовительное отделение ву
за. Прошли с ней по комна
там, предварительно . оста
вив за порогом несколько 
непрошеных и явно не 
твердых на ногах!- гостей. 
В комнатах накрыты столы, 
но все культурно, без из
лишеств. Присел к столу. 
Отказываться, а тем более 
отступать — неудобно. По
говорили («потрепались» — 
передал в точности обще- 
шитское словечко Алек
сандр Федорович). Напра
вился директор к выходу, а 
дежурного нет. Женина 
сменщица не: вйшла на 
пост...

— Пришлось Жене еще 
дежурить, — продолжал

Александр Федорович.— Ты 
разберись с ними. Если не 
уверен в себе, меня пригла
си. Обязательно — на коми
тете. "'И не только с дежур- 
ньши надо поговорить. Быт- 
совет — хозяин общежития. 
Да будь построже, особен
но с ребятами.

— Хорошо, Александр 
Федорович.

— И еще. Обязательства 
городом приняты — нам 
строить стадион. Я за то, 
чтобы строить. Как на спор
тивном комплексе у вас де
ла?

— Начальник штаба 
стройки в заводской газете 
выступит, расскажет...

— Начальник штаба? А 
почему я о нем не знаю?

— Ковалев...
— Познакомь меня с ним.

Значит, дело пойдет? Ты 
помнишь, о чем тебе писала 
твоя предшественница? Бы
ло от нее письмо? ;

Юра в недоумении.
— Было. А как вы знае- 

ете?
Александр Федорович ве

село рассмеялся.
— Ну и память у моло

дежи. Сам же говорил: «Ес
ли хочешь получить под
держку директора, займись 
прежде всего спортивным 
комплексом». Так, кажется? 
Хороший совет. Так вот — 
стадион и спортивный ком
плекс. Не надо распылять
ся. И знаешь, что лучше 
сейчас сделать? Составьте 
график, чтоб ребята знали 
очередность работ. Чтоб 
видели стройку глазами 
прораба.

Директор подчеркнул при 
этом: инициатива должна ис
ходить от комсомольцев. 
Пусть почувствуют — моло
дежная ударная стройка.

В Е Ч Е Р Н И Е
М Ы С Л И

Александр Федорович 
распечатал вторую пач
ку «ТУ». Был вечер. А 
из головы не выходило это

распределение. 1 Хороший 
дом выстроили, на хорошем 
месте. А ведь будут недо
вольные, обязательно будут. 
Вот в «Правде» Громов, ди
ректор 1-го подшипникового 
завода, говорит, что пятьде
сят тысяч квадратных мет
ров построили за пятилетку. 
И то по ночам думает о 
жилье. Ему же, выходит, 
вообще спать не надо...

За пять лет манометро
вый построил своими силами 
четыре дома — около двух
сот квартир. Общежитие на 
трирта человек, детский 
койбинат, пионерский ла
герь... Этого, конечно, мало. 
Сейчас с жильем лучше пой
дет — все-таки свое ремонт
но-строительное управление. 
И сколько позволят фонды, 
оно будет расти. Но денег не • 
так уж много на «соцкульт
быт». Директор предвидел: 
когда управление остановит
ся в росте — набрать еще 
немного людей, немного тех
ники. Для этого важно при
близить перспективу так, 
чтобы она четко представи
лась. каждому рабочему. Но 
как к этому подойти?

Тот же Громов предлага
ет распределять фонды со
циального развития по сте
пени значимости предприя
тий. Для них это, быть мо
жет, и выход. Он, Пушных, 
видит другое ' решение.

Почему бы не направить
на строительство жилья 
средства из фонда матери
ального стимулирования? 
Идея стимулирования оста
нется в силе. Разница лишь 
в том, что в первую оче
редь необходимо человеку— 
квартира или, скажем, мото
цикл? Конечно, первое.

Или — занял цех первое 
место. Куда девать 700 руб
лей премии? Раздать по 
десятке, премировать каж
дого десятого, как пред
лагали социологи одного 
вуза? С их рекомендация
ми он тогда не согла
сился. Выполнили договор, 
провели исследования,
как и кого лучше поощ

рять,—спасибо. Но послед
нее слово все-таки за заво-* 
дом. Пушных, возможно, 
погорячился, назвав дух ре
комендаций «мелкобуржуаз
ным», только теория прове
ряется практикой. А практи
ка говорит: не то, ищите 
глубже.

'  Да, «живого созерцания» 
для подобных проблем недо
статочно. А практики неко
торые ученые побаиваются. 
Недавно очень авторитетный 
лектор упрекнул манометро
вый завод: спешат £ автома
тизированной системой уп
равления, сначала наука 
должна проверить. Опять не 
согласился строптивый Пуш
ных. АСУ они будут внед
рять. Года два на это уйдет. 
Может, даже меньше, если в 
вузе того же . лектора буду
щих специалистов научат 
работать на электронных 
вычислителях...

— Александр Федорович, 
из «главного штаба»...

«Жена. Что ж, и впрямь 
засиделся»,—он поднял те
лефонную трубку и сооб
щил в «главный штаб», что 
он еще на заводе. Закурил.

Дома к его поздним воз
вращениям привыкли. При
дет раньше: —■ «Что-нибудь 
случилось?» Сын не спра
шивает. Взрослый. Когда 
окончил школу — никому 
ни слова, - куда пойдет. 
Отца, между прочим, 
расспросил про механиче
ский факультет. Тот как 
будто убедительно препод
нес свою старую науку. Рас
сказал и больше не интере
совался, словно знал, что 
речь его и на сына действу
ет неотразимо... Пошел до
рогой отца. Учится на чет
вертом. Но, в отличие от не
го, кажется, «уйдет в на
уку».

Т)н любил этот вечерний 
час в, кабинете, когда пре
кращалась суета сует и при
ходила раскованность, когда 
собирались к нему специа
листы, руководители обсу
дить дела в товарище
ской беседе. Если вспом

нить наиболее значимое 
из всего, что сделано 
заводом и за что в ко
нечном счете последовали 
классные места и вот эти 
знамена (для них хоть вто
рую тумбу устанавливай —- 
все гнезда заняты), то ока- 

'жется, что многое рожда
лось именно в часы «проза
седавшихся».

По вторникам у Пушных 
большая очередь на прием. 
В этот вечер особенно дол
го не гаснет свет в его каби
нете. Приходят посту
пать на работу и увольнять
ся. В этом можно было бы 
положиться на отдел кад
ров, но Пушных разговор по 
поводу увольнения никогда 
не считал обременительным. 
Иной, уходя, непременно 
хочет хлопнуть дверью. Вы
скажет все, что раньше таил 
в душе! Если это пустяк— 
стоит ли увольняться? Если 
серьезно — - нездоровый, 
симптом — директор поста
рается извлечь для себя 
урок.

— С мастером не пола
дили? Был взвинчен? С ним 
это случается. Предупрежу. 
Но у мастеров хлопот мно
го, нервы порой сдают. 
Ну, а ты? С женой поссо
рился и от нее — на дру
гой завод?

И директор очень живо 
воспроизвел, как у него од
нажды в семье «температу
ра упала». Так, из-за одно
го пустяка — был чем-то 
расстроен... И переводя все 
в шутку, добавил, что «ох
лажденные чувства» — как 
весенний ветер. Зато потом 
— прочный мир...

Рабочий, смущенный и 
размягченный, уходит. ~ «Не 
у него одного тай. Вот и с 
директором бывает».

Этому нужна квартира. 
Любая — лишь бы угол. По
том он будет просить благо
устроенную, потом на 
расширение... Его можно по
нять. Ведь и до него — год, 
и два, и три назад — обра
щались с подобными прось
бами. Жизнь есть жизнь. И 
каждому хочется помочь. 
Если нечем — по крайней

мерю убедить, что положе
ние не так уж безнадежно.

Опять та мысль проби
лась. С распределением. 
Как сделать, чтобы избе
жать ошибок? Почему-то. вей 
считают, что директору ре
шать легко. Дали на отдел 
одну квартиру. Ау претенду
ют двое. Думали-рядили, ни 
к чему не пришли. Вот уж: 
семь раз отмерь, а дирек
тор пусть отрежет. Хоть 
специальные ножницы ус
танавливай. Завком один 
не справится.’

0  Ч Е М  М Е Ч Т А Е Т  
Д И Р Е К Т О Р

— Один директор сегодня 
рассказывал. Вот о чем он 
мечтает. Чтобы не одна ты
сяча, а все пять болели за
водом. Я беру ближе: может 
быть, не все, но большин
ство. Путь к этому —- даль
нейшее социальное развитие 
завода. * Строить больше 
жилья... Будницкий вовремя 
за это ухватился. А мы чуть 
опоздали. И надо строить 
еще один корпус — без него 
повиснет в воздухе наша ме
ханизация и автоматизация. 
Поточным линиям нужен 
простор. Вот мы ввели по
краску в электростатиче
ском поле. Вручную покрас
ка производилась в клетуш
ках — в тесноте. А теперь 
пришлось раздаться. И хо
рошо — первыми в Томске 
сделали.

И в будущем директору 
работы немало достанется. 
Но когда ее не хватало! 
Радость наша, по-моему, в 
другом. Не бояться за стул, 
на 'котором сидишь. Тогда 
только появляются сме
лость, риск... Без этого

1 нельзя,
Ю. ГРИШАЕВ.

* #• *■

НА СНИМКЕ: А. Ф. 
Пушных (справа), началь
ник производства М. Б. Бер
дичевский и заместитель на- 
чаль ника планового отдела 
В. И. Каверзила,
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событий 1917 года в Том-
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РЕВОЛЮЦИОНЕР ЛЕНИНСКОЙ ШКОЛЫ
сегодня исполняется tru 

лет со дня рождения Арка
дия Федоровича Иванова. 
Имя этого замечательного 
большевика, активнейшего 
участника борьбы' за уста
новление Советской власти 
в Томске, видного деятеля 
Центрального исполнитель
ного комитета Советов Си
бири (Цеятросибири) за
нимает почетное место в 
плеяде тех, кто шел в пер
вых рядах борцов за торже
ство дела Коммунистиче
ской партии.

В день девяностолетия 
А. Ф. Иванова хочется рас
сказать о нем словами из его 
личных писем и показать 
тем самым величие дел, 
благородство души, исклю-. 
чительную человечность 
пламенного революционера.

Письмд эти писались не 
для публикации. Их десят
ки лет бережно хранила же- 

‘ на А. ф . Иванова — Анна 
Андреевна и лишь недавно 
передала на хранение в наш 
архив.

Первое из , них было на
писано в октябре 1904 года, 
последнее— незадолго до 
гибели А. Ф. Иванова — в 
октябре 1918 года. Письма 
Аркадия Федоровича адре
сованы жене, друзьям и со
ратникам по революцион
ной борьбе. В них много 
личного, порой интимного. 
Но они являются докумен
тами эпохи. Автор этих пи
сем был участником рево
люции 1905— 1907 годов, 
Февральской революции, 
Октябрьской социалистиче
ской революции.

Вот начальные строки 
одного из писем (9 октября 
1904 года):

«Несмотря на то, что пого
да делается отвратительно 
кислой, наша публика не уны
вает. Да и когда тут унывать, 
когда на очереди столько 
важных вопросов...»,

Это письмо ' Аркадий 
Федорович писал тогда, ког
да царская реакция очень 
жестоко расправилась с ре
волюционерами. «Погода», 
действительно, была сквер
ной, и это письмо он писал в 
застенках тюремной каме
ры, куда он был впервые 
брошен за хранение руко
писей революционного со
держания и запрещенной 
литературы.

Другое письмо того же 
периода:

«...За меня не беспокой
тесь. Во мне растет и ширится 
огромная внутренняя жизнь. 

Каждый час моего пребыва
ния в каземате заполнен ка

ким-то интересным ■ полез
ным делом».

Наибольшее количество 
личных писем Аркадия Фе
доровича относится ко вре
мени его пребывания в на- 
рымской ссылке, к 4 периоду 
подпольной деятельности в 
Томс'ке.

30 ноября 1911 года 
А. Ф. Иванов отправляет 
письмр своему другу в 
г. Ниццу. В то время он 
уже более года отбывал 
срок политической ссылки 
в Нарымском крае.

«Дорогой товарищ! —  пи
сал он. —  Если бы Вы знали, 
как я обрадовался Вашему 
письму! Но как это Вы достали 
мой адрес, через кого, поче
му и кто его знает в Париже! 
Не через Надежду Констан
тиновну! Надеюсь, Вы не ос
тавите меня | недоумении на 
этот счет. ,

Да, как хорошо, что, нако
нец, мы опять нашли друг 
друга! Приятно вспомнить 

минувшие дни —  те времена, 
когда мы вместе «гуляли по 
миру»... Очень тянет в Рос
сию... Вот как бы ухитриться 
получить протоколы Лондон
ского съезда. А  в первую 
очередь пошлите № 3 «Рабо
чей газеты». Вообще за вы
сылку всякой всячины буду 
благодарен;.. Занимаюсь по
немногу французским языком, 
другими предметами. Жаль, 
нет у нас на всякий случай 
шифра. Хотя в Париже есть у 
Надежды Константиновны. 

Может быть, она даст Вам, ес
ли понадобится...

Пока кончаю. Жму крепко 
руку и жду ответа. Пишите 
скорее.

Ваш Аркадий».
Какой восторг вызвало у 

Аркадия Федоровича пись
мо единомышленника! Как 
страстно он мечтал о живой 
работе! На Лондонском 

• съезде партии А. Ф. Иванов 
впервые встретился с В. И. 
Лениным, Затем он поддер
живал связь из Нарыма че
рез Н. К. Крупскую с ЦК 
большевистской партии.

В документах царской 
охранки нередко встречает
ся адрес А. Ф. Иванова в 
Нарымском крае, на кото
рый 'поступала корреспон
денция, отправленная из-за 
границы И. К. Крупской.

12 марта 1912 года А. Ф. 
Иванову удалось . нелегаль
но отправить письмо из На
рыма в Цюрих, в котором 
он сообщал, как бурно и ак
тивно обсуждали политиче
ские ссыльный насущные 
вопросы текущего момента, 
материалы VI (Пражской)

Всероссийской партийной
конференции.

«Дорогой дружище! Спешу 
воспользоваться оказией < и 
сказать несколько больше,
чем я сказал бы, посылая
Вам письма обычным поряд
ком. Все последние события, 
как-то: организационный рас
пад и возрождение организа
ции, пробудили, конечно, сре
ди нас самые ожесточенные 
споры...

...Нам удается обсуждать все 
волнующие нас вопросы лишь 
в узком кругу единомышлен
ников. Подверглась, между 
прочим, обсуждению и рабо
та конференции, резолюции 
которой нами были получе
ны... Пишите, батенька, только 
все-таки должен предупре
дить, что я нахожусь под осо
бым благосклонным внимани
ем начальства, и оно очень 
интересуется мною, интере
суется так же и' моей пере
пиской...»,

А. Ф. Иванов, находясь 
в ссылке, вел огромную ра-. 
боту. Вместе с Я. М. Сверд
ловым, В. В. Куйбышевым 
он принял деятельное уча
стие в работе созданной 
ими партийной организации 
политссыльных, общеобра
зовательной и партийной 
школы.

Окончился срок ссылки, и 
летом 1914 года А. Ф. 
Иванов поселился в Томске, 
где сразу включился в рабо
ту большевистского , под
полья. Он развернул здесь 
активную революционную 
деятельность, которая не 
прошла мимо внимания 
агентов охранки. В течение 
1915— 1916 годов и в- на
чале 1917 года Томское 
губернское жандармское 
управление ежемесячно от
правляло в департамент по
лиции донесения о деятель
ности болыневиков-подполь- 
щиков города. В числе их 
всегда стояло имя А. Ф. 
Иванова.

В этот период деятельно
сти А. Ф. Иванов вел осо
бенно активную переписку 
с Е. Г. Левицкой.

М. А- Шолохов своему 
рассказу «Судьба человека» 
предпослал слова: «Евгении 
Григорьевне Левицкой — 
члену КПСС с 1903 года».

С этой замечательной 
большевичкой А. Ф. Иванов 
был знаком по совместной 
революционной работе в 
Одесской партийной орга
низации, куда его направ
лял Центральный Комитет 
партии в 1906 году.

В письме из Томска от 
3 октября 1914 года к Е. Г.

Левицкой и ее м уж у он пи
сал:

«Давным давно я собирался 
черкнуть Вам хоть пару строк, 
но.» Да мало ли «ноя встре
чается на нашем жизненном 
пути, когда не знаешь, что по
дарит тебе сегодняшний день. 
Но вот после десятилетнего с 
лишком плавания по дурному 
житейскому морю моя утлая 
ладья приткнулась внезапно к 
берегу.» Внимательно слежу 
за развертывающимися собы
тиями...».

Письмо это было боль
шое. В нем автор гневно 
бичевал царское правитель
ство, правительства других 
империалистических госу
дарств, развязавших крова
вую бойню.

В письме этом есть такие 
стихотворные строки:

«Кто ж за свободу святую, 
великую

Станет могучим, отважным 
бойцом!

Станет и двинет работу
могучую

Мощным ли словом иль 
грозным мечом!».

Ответ на эти вопросы дал 
сам автор в том же письме. 
Он писал:

аПод грохот пушек и треск 
пулеметов незримо и не
слышно происходит братанье 
народов. Родится новый Ин
тернационал. Родовые муки 
невыносимы, но тем крепче и 
могущественнее будет новое 
дитя».

В другом письме из Том
ска к Е. Г. Левицкой А. Ф. 
Иванов, продолжая выска
зывать свое резко отрица
тельное отношение к импе
риалистической войне, ука
зывал конкретные действия, 
которые должны предпри
нимать революционеры- 
большевики. Вот его слова:

«...Что касается полезности 
или вредности войны, то мы, 
кажется, с Вами не расходим
ся.» Вы сами говорите, что Вы 
противница войны. Да н едва 
ли можно найти такого гиппо
потама, который бы был ис
кренним сторонником войны 
со всеми ее ужасами.

Я уверен, что и наши ка
детские троглодиты (спросите 
их) будут, бия себя в грудь, 
вопить об ужасах военных 
действий и протестовать про
тив военных действий... Но им 
война выгодна, она дает нм 
возможность устраивать свои 
делишки, дает им реальные 
выгоды... Что же делать, ска
жете Вы!» Укреплять свои ис
тинные демократические
ячейки: профессиональные
союзы и общественные орга

низации, строить их там, где 
их нет, и оказывать сопротив
ление войне...».

А. Ф. Иванов, конечно, 
не мог в письме сказать: 
создавайте и укрепляйте 
партийные организации. Но 
совершенно ясно, что речь 
шла именно о них, когда он 
говорил об «общественных 
организациях». На языке 
подпольщиков такая терми
нология являлась обычной.

Очень интересное письмо 
написал А. Ф. Иванов своей 
жене 19 июня 1915 года. 
Содержание его позволяет 

оценить огромную работу, 
которую проводил он в Том
ске н губернии среди трудя
щихся, в особенности в кре
стьянских массах. Работая 
секретарем редакции журна
ла «Сибирское сельское хо
зяйство», Аркадий Федоро
вич установил с крестьянст
вом Сибири прочные связи.

««.Перечитывая крестьян
ские корреспонденции, —  пи
сал он, —  исправляя их и от
правляя в печать, я мысленно 
перекошусь в деревню, в се
ло, когда автор пишет про 
свое житье-бытье, радуюсь в 
душе за его нравственное 
удовлетворение, ощущаю, как 
у крестьянина сильно бьется 
сердце и мощнее вздымается 
грудь при сознании в себе си
лы быть не только интерес
ным для себя, но и для дру
гих, но не только быть инте
ресным, но и полезным. Я 
уже выработал из одного 
крестьянина постоянного нам 
сотрудника. Мне интересно 
беседовать с ним, во время 
его посещений рождаются но
вые запросы и настойчйво 
ищутся ответы. Передо мной 
на'столе сейчас разбросано 
до полутора десятков коррес
понденций разного рода, по 
различным вопросам —  гра
мотных, полуграмотных, абсо
лютно безграмотных. И вот я 
чувствую, что эти корреспон
денции попали сюда не слу
чайно, попалн они потому, 
что публика читала наш жур
нал, ее волновали и интере
совали некоторые вопросы, и 
сами они сначала робко, бо
язно, но решились заявить и о 
себе, и о своих мыслях... Все 
это доставляет' нравственное 
удовлетворение...».

Так самозабвенно рабо
тал А. Ф. Иванов в канун 
февральской революции в 
Томске. В те дни он отдавал 
здесь много сил и энергии 
укреплению подпольной 
партийной организации. Он 
был одним из активнейших

еже. Начальник милиции, 
председатель продовольст
венной управы, комиссар 
Государственного банка, гу
бернский комиссар финан
сов — вот те посты, кото
рые доверялись тогда ему.

В марте 1918 Тода А. Ф. 
Иванов был делегирован на 
Чрезвычайный IV Всерос
сийский съезд Советов, где 
снова встречался с В. И. 
Лениным, Я. М. Свердло
вым. На этом съезде он был 
избран членом ВЦИК. Со 
съезда А. Ф. Иванов воз
вратился в Сибирь, где его 
избрали членом Центроси- 
бири и назначили на пост 
комиссара финансов Сиби
ри. Он активно включился 
в созидательную работу. Но 
вот произошел мятеж бело- 
чехов. Видный работник 
Центросябири, владевшей 
иностранными языками, 
включается в состав делега
ции по мирному урегулиро
ванию конфликта.

Переговоры кончились 
безрезультатно. А. Ф. Ива
нов был арестован.

И вот строки писем из 
застенков тюрьмы.

«25 июля 1918 года.
Дорогой мой друг Ануся!
Пишу тебе из красноярской 

тюрьмы. Только' что арестова
ли на вокзале, когда собирал
ся ехать в Томск. Кто-то, оче
видно, узнал из бывших- на 
вокзале, т. к. при аресте. мне 
прямо сказали, кто я и отку
да.

Ну, что делать. О  себе я не 
беспокоюсь, но вот что бу
дешь делать теперь ты одна 
с мамой и Любашенькой! Си
деть придется, видимо, дол
го...».

На этот раз А. Ф. Ивано
ву сидеть пришлось не 
очень долго. 23 октября 
1918 года без суда и- без 
следствия белогвардейские 
власти вывезли Иванова из 
томской тюрьмы, куда он 
был доставлен из Краснояр
ска, на станцию Кольчугино 
и расстреляли.

Незадолго до гибели ему 
удалось переправить крат
кую записку жене из том
ской тюрьмы:

«Я спокоен. И только одна 
у меня к тебе просьба: будь 
тверда.

Что бы ни случилось, не се
туй и не горюй. Когда дела 
решаются пушками н штыка
ми, словом делу не помо
жешь».

Свято чтут томичи память 
верного ленинца. Скоро на 
улице, носящей имя Арка
дия Иванова, будет воздвиг
нут памятник революционе
ру, проект которого разра
ботан в Томском отделении 
художественного фонда.

М. ЧУГУНОВ,
заведующий партархи- 

воэт Томского обкома 
КПСС.

СПОРТ •  СПОРТ 9  СПОРТ •  СПОРТ

ЛУЧШИЕ В НЫНЕШНЕМ СЕЗОНЕ
АЛМА-АТА, 22 января. 

(ТАСС). Сегодня сильней
шие конькобежцы страны, 
гостящие в столице Казах
стана, вновь вышли на лед 
стадиона «Спартак», где 
чемпион мира в спринтер
ском многоборье Валерий 
Муратов из Коломны про
бежал 500 м за 39,2 сек. 
Время экс-чемпионки СССР

в спринте Веры Красновой 
из Омска на этой дистанция
— 43,9.

Юрий Юмашев нз Вое- 
кресенска — ' призер состя
заний на Кубок СССР — 
выиграл забеги на 5.000 м
— 7 минут 45,9 сек. Этот 
и два приведенных выше до
стижения — лучшие ре
зультаты в стране в нынеш
нем сезоне.

В нашей общественной приемной
Общественная приемная 

работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (проспект 
имени Ленина, 66) по поне
дельникам, средам и пятни
цам.

В очередную неделю при
ем ведут:

25 января, в понедель
ник, с 16 до 19 часов, — 
заместитель начальника об

ластного производственно
технического управления 
связи Н. П. Лесовой.

27 января, в среду, с 10 
до 13 часов, — помощник 
прокурора Кировского рай
она М. 3. Осмоловская.
. 29 января, в пятницу, с 
16 до 18 часов, началь
ник конторы «Горсвет» 
Г. И. Лошкарев.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Общество «Знание» при

глашает 25 января на лек
цию: «Экономическое со
ревнование двух мировых 
систем». Лектор — В. К. 
Мезенцев (г. Москва).

Начало — в 19 часов. 
Билеты продаются,-Действи
тельны абонементы.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

24 января, утром —
«Четыре близнеца» 

(спектакль для детей), 
вечером — «Дурочка».
28 января — «Дурочка».

К 1/1 Н О
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
24 января. Большой зал —  

«По следу «Тигра» —  9, 10-55, 
12-50, 14-45. 16-40, 18-35, 20-30. 
22-25.

Малый зал .—  «Красота 
любви» —  9, 10-50, 12-40, 14-30, 
16-20, 18-10, 20, 21-50.

Зал кинохроники —  «Здрав
ствуй, Нил», «Моя Москва» —  

*9, 11-10, 13-20, 15-30, 17-40,
19-50, 22. «Далекая Австра
лия», «Времена года» —  10-05, 
12-15, 14-25, 16-35, 18-45, 20-55.

25 января. Большой зал —
«Чайковский» (две серии) — 
9-45, 12-30, 15-15. 18. 20-45.
Фильм для взрослых.

Малый зал —  «Человек за 
бортом» —  9, 10-40, 12-20, 14. 
15-40, 17-20, 1_5>. 20-40, 22-20.

Зал кинохроники —  «Ка
нада с птичьего полета», «Охо-

вяявяшгашвиив яяюмяяммяяв «шшяраяииия»

Письмо в десятый класс 
Фото В. Кондратьева

Этот стжж я предлагаю па кон
курс с разрешения невесты. Прият
но фотографировать естественную 
улыбку. А улыбается девушку по по
воду того, что пять минут назад сме- 
ниЛа музыкальную фамилию Вагнер

па поэтическую—Евтушенко. Сейчас 
Люба учится на мастера женской 
прически, а ее муж — на инженера.

В минувшем году Томский Дворец 
бракосочетаний зарегистрировал ро
ждение 4.766 молодых семей —- поч
ти на тысячу больше, чем пять лет

1 сентября минувшего года я был 
на уроке в первом классе 12-й шко
лы г. Томска. После беседы о Роди
не учительница Галина Федоровна 
Фарапонова написала на доске 

слова: гЛенин. Родина. Мир. Мама*. 
Дети объясняли их значение. А по
том началось самое интересное. Га
лина Федоровна сказала, что сейчас 
они будут сочинять письмо■ в деся
тый класс. Она попросила первокла
шек написать в тетрадях известные 
им слова и буквы. А еще надо было 
нарисовать — кто что умел. Собрав 
тетради, учительница сказала: *Вы 
получите их вместе с аттестатом зре
лости в десятом классе*.

Мое внимание на этом tуроке 
привлекла одна девочка — Натуша 
Гончукова. Боевая, эмоциональная.

Я тоже сохраню этот снимок. Ин
тересно, какой станет Наташа в 
1980 году, когда будет учиться в де
сятом классе!

В. КОНДРАТЬЕВ, 
преподаватель Томского 

педучилища.

назад. Торопитесь, строители, возво
дить жилые дома! От вас зависит, 
полнота счастья молодозхенов.

Г. ТКАЧЕНКО, 
фотограф фотографии № 11 
комбината бытового обслужи

вания г. Томска.

ВН И М АН И Е! ПРИГЛАШ АЕМ

та со старой собакой» —  9.
11- 10, 13-20, 15-30, 17-40, 19-50, 
22. «Время жить» —  10-05.
12- 15, 14-25, 16-35, 18-45. 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
24 января. Голубой зал —

«Красота любви» —  9, 10-55,
12-50, 14-45, 16-40, 18-35, 20-30. 
22-25.'

Зеленый зал —  «По следу 
«Тигра» —  11-50. 13-55, 16,
18- 05, 20-10, 22-15.

Для детей —  «Приключение 
Тома Сойера»- (две серии) - -  9.

25 января. Голубой зал —
«Человек за бортом» —  9, 
10-40, 12-20, 14, 15-40, 17-20.
19, 20-40, 22-20.

Зеленый зал —  «Суровые 
километры» —  12-30, 14-15,
16, 17-45, 19-30, 21-15,

Для детей —  «Снежная ко
ролева» —  9, 10-45.

имени И. ЧЕРНЫХ
25 января. Большой зал —  

«Суровые километры» —  9,
10-50, 12-40, 14-20, 16-10, 17-50,
19- 40, 21-30.

Малый зал —  «Моя пре
красная леди» —  12-05, 15-10, 
18-10, 21-15. Для детей —  «Ве
селое волшебство» —  9, 10-30.

«ПИОНЕР» ~ -
24 января. Для детей —  

«Король —  олень» —  9, 10-35, 
12-10, 13-45, 15-20, 16-55, 18-30. 
Для взрослых —  «Он был не 
один» —  20, 21-50.

25 января. Для детей —  
«Кащей Бессмертный» •—  9, 
10-35, 12-10, 13-45, 15-20. Для 
взрослых —  «По следу «Тиг
ра» —  16-55, 18-45, 20-35, 22-20.

«СИБИРЯК»
24 января. «Мы е Вулканом»

*—  '9-30. «Самозванец с гита
рой» —  11-15,' 13-05. 14-55,
16-45, 18-35, 20-25, 22-15.

25 января. «Девочка ищет 
отца» —  9-30, 11-10. «По следу 
«Тигра» —  12-50, 14-40, 16-30. 
18-20, 20-10, 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

24 января. «Пышка» —  
18-15, 18. 19-30. «Золушка» —  
14-30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫподшипникового
ЗАВОДА

24 января. «Танкер «Дер
бент» —  15. «Чудный харак
тер» —  17. 19.

25 января. «Самозванец с 
гитарой» —  17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

24 января. «Воздушные при
ключения» —  15.

25 января. «Чудный харак
тер» —  16, 18, 20. .

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

24 января. «Он был не одни» 
•—  15, 16-40.

,25 января. «Нужны доказа
тельства» —  15, 16-50, 18-40.
20- 30.

УВИДЕНО В Ж И З Н И
Н А  К О Н К У Р С  Ф О Т О Л Ю Б И Т Е Л Е Й

...И НЕСКОЛЬКО СТРОК КОММЕНТАРИЯ

U

Наш конкурс необычный. Его девиз состо
ит из двух частей. Фотолюбителям предстоит 
не только заснять то, что представляет обще
ственный 'интерес, но и дать письменный 
комментарий — где, при каких обстоятель
ствах сделан снимок, что предшествовало 
снятому кадру, какое впечатление произвело 
на автора снимка то, что он увидел перед 
съемкой. Что интересного можно рассказать 
о сфотографированном?

Девиз нашего конкурса дает широкий про
стор для показа интересных, самых разнооб
разных сторон и аспектов нашей жизни.

Что снимать?
Наша страна вступила в девятую пятилет

ку, идет навстречу XXIV съезду КПСС, и 
прежде всего этим определяется особая зна
чимость наступившего года. Мы хотели бы, 
чтобы участники конкурса языком фотоис
кусства рассказали о буднях первого года пя

тилетка, о накале социалистического сорев
нования в честь форума коммунистов нашей 
страны, о преображении томской земли, о ра
дости созидания.

Труд человека. Приглядитесь, чем томичи 
заняты, озабочены, увлечены. Что они созда
ют, изобретают, ищут? Покажите, как интере
сен бывает человек на своем рабочем месте. В 
чем прелесть его профессии —- суровой и за
хватывающей, рискованной и благородной, 
трудной и радостной?

Чем мы гордимся? Что составляет славу 
нашей области и ее особенности?

Полна чудес наша природа. Покажите 
очарование времен года, жизнь лесов, труже- 
ниц-рек, темперамент улицы и очарование 
сибирских просторов.

Лицо юности и зрелости, эмоции ,и харак
теры, страсти н привычки, праздники и буд
ни, память прошлого, спорт, отдых, воспита

ние, искусство, творчество — самые типич
ные и самые неожиданные грани окружающей 
вас жизни1 могут дать интересный снимок и 
комментарий к нему.

Итак, друзья, за работу!
Каждый участник конкурса вправе при

слать в редакцию любое количество снимков. 
Лучшие фотографии по мере их поступления 
будут публиковаться на страницах «Красно
го знамени». В конкурсе могут принять уча
стие и профессиональные фотографы.

Некоторые члены городского фотоклуба 
были извещены о предстоящем конкурсе за
ранее. Они представили нам свои работы. 
Две из них мы сегодня публикуем.

На первое полугодие установлены следую
щие премии:

Первая премия ■— транзисторный прием
ник стоимостью 60 рублей.

Две вторые премии — набор фотоматериа

лов стоимостью 25 рублей.
Три третьи премии -г- набор фотомате

риалов стоимостью 10 рублей — будут разы
граны по лотерее. В лотерее, будут участво
вать все фотографии, опубликованные в га
зете под девизом конкурса.

Жюри конкурса — редколлегия газеты.
Снимки следует присылать в редакцию в 

Биде черно-белых отпечатков на глянцевой 
бумаге (18X24 сантиметра).

Последний'срок поступления работ на кон
курс — 20 июня. Во втором полугодии кон
курс будет продолжен. Тогда же будут уч
реждены премии для участников второго ту
ра конкурса.

Не забудьте указать ваш адрес, тая, отче
ство) должность и место работы.

' На конверте сделайте пометку: «На кон
курс».

Желаем успеха, ждем ваших снимков! 1

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 24 января
МОСКВА

12.00. Информационная про
грамма. 12.20. Для детей. 
Мультфильм1, 12.30. Для 
школьников. «Три дня без 
подсказки». 3-й тур олимпиа
ды по физике. 13.30. Музы
кальный киоск. 14.00. «Страна 
предсъездовская». 14.30. Про
грамма Магаданской студии. 
15.30. «Имя твое». Фильм-ба- , 
дет, 16.10. Телевизионный му
зыкальный фильм. 16.30. 
Международный матч по акро
батике. СССР — Польша. 17.30. 
Новости,

ТОМСК
17.45, Экран — школьникам. 

«Бей. барабан!». 18.30, Жур
нал, «Атеист».

МОСКВА
19.15. Оперетта И. Кальмана 

«Сильва», Спектакль Киевско
го театра оперетты. В антрак
те «Международная панора
ма». 22.05. Клуб кинопуте
шествий. 23.20. Новости. 23.40. 
«Наедине со словом». Читает 
И. Ильинский. Фильм-концерт, 
01.00. «Время». Информацион
ная программа.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 25 января
17.00. Вам, малыши! Филь

мы «Солнечное зернышко» и 
«Малыш а Карлсон». 17.30. 
Экран школьникам. Фильм 
«Джура». 19.10. КПСС между 
XXIII и XXIV съездами. «Внеш
неполитическая деятельность 
КПСС и Советского правитель
ства». 19.35. «Первый комен, 
дант». Документальный фильм- 
19.55.- Земля и люди. Совхоз
ная производственная школа. 
20.10. «Театр особого назначе
ния». Фильм. 20.30. От съезда 
— к съезду. Томская область
s фотодокументах. 21.00. Аль- 1 
манах кинопутешествий. 21.20. 
Новости. 21.35. «От всего серд
ца...» Знакомим с творчеством 
Инны Гофф. 22.20. Художест
венный фильм «Секретна* 
миссия».
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